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дни празднования 40-летия университета
Недавно наш университет отметил свое 40-летие.
Представляем вам фоторепортаж значимых мероприятий в дни празднования юбилея.

ПРИЕЗД представителей
ОКБ СУХОГО

грамоты.

Вот уже много лет наш вуз сотрудничает с ОКБ Су
хого (г. Москва). Для сотрудников - это участие в совме
стных научных разработках, для студентов - вручение 
специальных именных стипендий. В этот раз на сам 
праздник прибыла большая делегация во главе с замес
тителем начальника КБ ОКБ Сухого ПИНЦ Григоренко 
Александром Ивановичем, которая привезла с собой в 
качестве подарка университету портрет П. О. Сухого 
времен I мировой войны, макет самолета «Супер Джет» 
и репродукцию самолета серии Су. Помимо всего этого 
сотрудникам университета за большой вклад в развитие 
отношений между университетом и ОКБ были вручены

и внучки П. О. Сухого

Почетная гостья праздника - внучка П. О. Сухого Вознесенская Мария 
Георгиевна - коренная москвичка, экономист-математик, кандидат экономи
ческих наук.

- Мария Георгиевна, когда Вы 
узнали о том, что в Гомеле есть 
вуз, которому присвоено имя Павла 
Осиповича Сухого?

- Об этом я узнала, когда речь шла 
еще о самом присвоении. Нам позвонил 
Шагинян Альберт Семенович, для офи
циальных процедур наша семья дала 
согласие. А уже лично к вам меня впер
вые пригласили сюда на чтения, посвя
щенные П. О. Сухому.

- Как Вы думаете, почему выбра
ли имя именно Вашего дедушки?

- В то время еще никакие организа
ции и предприятия не носили имен вы
дающихся людей, идея же поступила от 
Шагиняна А. С. и была отличной. Думаю, 
что одна из причин - это воспитательная 
цель молодежи.

- Очень часто в своей речи 
Вы упоминаете Альберта Семе
новича...

- Да, мы с ним очень хорошо 
общались. В общении он всегда | 
был веселым и инициативным.

- Многие студенты знают 
Павла Осиповича как выдаю
щегося авиаконструктора. 
Каким он был дома для вну
ков? Чему научил?

Сегодня все признают гениальность 
авиаконструктора Павла Осиповича Су
хого. Однако мало кто знает, что он, бу
дучи помощником начальника пулемет
ной команды 733-го полка Северо- 
Западного фронта, сражался в окопах 
Прпо/-- перенес скарлатину и |

ZKeo^ 
™ в»0^7 Г 
^авел Осипович УП0Тре6лял сп„

- В семье он был весь погло- мистического Т ~ Дважды Герой'с'^06’ 
щен работой и, видимо, когда ; РУДа. оциа-

е°°бще не
Употреблял 1ь,х язы

спиртное.

отдыхал, он все равно продолжал 
думать о своей деятельности. Человек 
достаточно замкнутый, режимный, пе
дантичный, аккуратный, сильно нас лю
бил. У дедушки все было вовремя, даже 
завтрак, обед и ужин. Любил гулять по

свежему ±«
воздуху, делать зарядку. Береж
но относился к своему здоровью, не 
курил, старался жить без излишеств и 
стрессов.
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Начало на с. 2

- Какие черты его характера 
передались Вам?

- Мне кажется склонность к акку
ратности и пунктуальности. С самого 
детства он меня приучил перед по
ездками составлять списки - с тех 
пор всегда следую этому примеру. 
Приобрела такие черты, как лояль
ность и терпимость - я человек, не 
склонный осуждать кого-то за дейст
вия и поступки.

- К нам на праздник Вы приеха
ли с представителями ОКБ. Вы с 
ними сотрудничаете?

- С ОКБ у нас хорошие дружеские 
отношения. Есть и сотрудничество - 
я представляю семейные архивные 
материалы для издания их журнала.

- Ваши ощущения от праздни
ка?

МЕЖДУНАРОДНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Более 100 участников приняло участие в 
VII Международной научно-технической конферен
ции «Современные проблемы машиноведе
ния» (научные чтения, посвященные Павлу 
Осиповичу Сухому). Открыл ее ректор Тимошин 
С. И. с докладом о научно-инновационной дея
тельности университета за 40 лет.

Более 100 докладов были прочитаны на секци
ях динамики, прочности и надежности машин, ма
териаловедения и технологии обработки материа
лов, моделирования процессов, автоматизации 
конструирования и проектирования машин, прибо
ров и систем автоматического управления, вибро
диагностики, энергосберегающих технологий, эф
фективности систем и энергетических комплексов. 
Среди выступающих были представители не толь
ко Республики Беларусь, но и Украины и России.

- Не первый раз я приезжаю в 
ваш вуз, город, страну. Каждый раз 
еду с большим удовольствием. Пре
красная организация, очень все инте
ресно, кругом симпатичные, госте
приимные люди.

- Какие впечатления от вы
ставки «Гпубокое - малая родина 
П. О. Сухого»?

- Очень интересная экспозиция, 
организованная Дриго Валерием 
Алексеевичем (руководитель вашего 
музея, один из моих друзей в Бела
руси). Мы когда-то специально езди
ли в само село Глубокое вместе с 
ним и Кириенко Виктором Васильеви
чем (проректором по УВР). А на вы
ставке приятно видеть подлинники и 
раритеты с родины дедушки.

Спустя пару дней после приезда, 
Мария Георгиевна выслала Валерию 
Алексеевичу Дриго письмо со слова
ми благодарностями:

«С большим удовольст
вием вспоминаю последнюю 
поездку в Гомель. Замеча
тельная организация, все 
очень торжественно, запо
минающиеся события. Боль
шое спасибо за все! На днях 
отправим посылку с некото
рыми вещами П. О. Сухого».

Открытие 
выставки

В память о Павле 
Осиповиче Сухом ру
ководитель музея Дри
го В. А. открыл выстав- ' 
ку «Глубокое - малая - 
родина П. О. Сухого», ’ 
на которой были пред
ставлены экспонаты, 
пейзажи Глубокого, 
раритеты и артефакты 
с родины Павла Оси
повича.

Выставка будет » 
работать до декабря. ■ ■
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На торжественном заседании Совета университе
та присутствовали сотрудники университета, ветера
ны, администрация города и области, выпускники, до
бившиеся высоких успехов, среди которых были Селиц- 
кий В. С. (председатель Гомельского областного Сове
та депутатов), Кравцов С. Н. (глава администрации 
Железнодорожного района г. Гомеля), Починок О. М. 
(заместитель председателя Гомельского горисполко
ма), Бураков В. В. (председатель Ветковского райиспол
кома), Андрианов Н. В. (генеральный директор Белорус
ского металлургического завода), Сайков М. А. 
(директор завода «Центролит»), Марков Л. В. 
(директор Могилевского металлургического завода), 
Горбач А. А. (директор Гомельского радиозавода), Шипе- 
нок В. Д. (директор Гомельского завода измерительных 
приборов), Шитиков В. В. (директор ОАО «8 Марта»), 
Сувалов В. М. (директор РУП «Гомельторгмаш»), Ряб
ков А. И. (директор Гомельских электрических сетей) и 
многие другие руководители и специалисты.

ЧТО ДЛЯ ВАС
40-летие УНИВЕРСИТЕТА?

На этот вопрос за пару минут до начала концерта мы 
попросили ответить некоторых гостей нашего праздника

Андрианов Николай Викторович, 
генеральный директор Белорусского 
металлургического завода, выпуск
ник университета:

- Юбилей - очень значительная да
та. Замечательно, что чествуют людей, 
которые дают знания студентам. Вспо
минаются очень хорошие и добрые пре
подаватели, которые терпеливо относят
ся к молодым энергичным студентам. 
Университету хочу пожелать дальней
шего развития и квалифицированной 
подготовки специалистов.

Коржов Виктор Иванович, зам. 
генерального директора производ
ственного предприятия «Гомсель- 
маш»:

- Впечатления об этом празднике, 
как и о любом - прекрасные. Юбилей 
университета - и мой значимый юбилей, 
т. к. я его закончил в 1981 г. Универси
тет не просто продолжает существовать, 
а развивается в материально- 
техническом отношении, увеличивает 
интеллектуальный потенциал, т. к. с 
каждым годом приходят новые специа
листы, которые показывают более высо
кие знания. Главное проработать систе
му, чтобы обучение и производство бы
ли неразрывны, чтобы студенты, кото
рые закончили университет, не просто 
получили диплом, а, проходя практику, 
действительно становились специали
стами. Больше жизни и процветания, 
университет!

Сергеенко Владимир Петрович, 
зав. отделом института механики 
БИТУ:

- Мне всегда приятно бывать в сте
нах университета. Это первое место, где 
я начал работать. Ректором тогда был 
мой учитель Василий Петрович Ставров. 
Я здесь преподавал сопротивление 
материалов и теоретическую механику. 
Здесь у меня масса друзей, научных и 
творческих связей. Здорово увидеться с 
бывшими коллегами, обсудить различ
ные вопросы и просто пообщаться.

Бойко Андрей Андреевич, прорек
тор по научной работе:

- Для каждого человека день его 
рождения - очень важный праздник, 
время, чтобы подумать о том, что было, 
посмотреть назад, сделать планы на 
будущее. Ведь будущее у университета 
очень большое, перспективное не толь
ко в плане подготовки студентов высшей 
квалификации, но и в увеличении его 
научного потенциала. Необходимо 
удержать темп, который мы взяли по 
связям с реальным сектором экономики, 
а именно, мы фактически удвоили за 9 
месяцев объемы финансирования по 
сравнению с прошлым годом.

Раиса Ивановна Громыко, декан 
ГЭФ:

- 40-летие - очень значительная 
дата, т. к. практически вся моя жизнь 
прошла в университете. Вспоминаются 
наши преподаватели, которые работали 
раньше, а именно, Лидия Николаевна 
Пузанова - первая заведующая выпус
кающей кафедры.

Дрозд Станислав Степанович, 
зав. кафедрой «Экономика»:

- Очень приятно отмечать этот 
праздник. Здесь встретил много своих 
выпускников. Очень часто мы с ними 
любим обсуждать один на один важные 
вопросы. Сходимся на мысли, что надо 
построить практику таким образом, что
бы наши специалисты приходили на 
производство не в форме молодого бой
ца, а сразу начинали профессионально 
работать.

Лобанова Валентина Васильевна, 
директор библиотеки:

- В университете работаю 28 лет, 
застала основное время его развития. 
Сделали очень многое, а именно, сфор
мировали всю библиотеку. Университет 
занимает очень важное место в моей 
жизни, поэтому и юбилей его я праздную 
с радостью.

Кацубо Светлана Петровна, зав. 
кафедрой «Хозяйственное право»:

- Праздник только начинается, но в 
то же время завершает целую череду 
праздничных дней всех факультетов. 
Поэтому настроение праздничное, свет
лое, радуюсь за успехи вуза. 40-летие - 
это зрелость, которая показывает, что 
создана основа для больших дел, кото
рые нужно совершать. Имеется потенци
ал, появляется мудрая расстановка сил 
для того, чтобы достигать каких-то це
лей. Хотелось бы выразить огромную 
благодарность и сказать спасибо чело
веку, который очень много значит в моей 
жизни, т. к. он пригласил меня сюда 
работать, доверил серьезный участок 
работы - создать кафедру с нуля. Это 
Альберт Семенович Шагинян. О нем у 
меня всегда светлая память. Пожелания 
всем, чтобы тонус жизни не понижался, 
а наоборот, преумножались успехи и у 
студентов, и у преподавателей, и чтобы 
университет праздновал свои юбилеи 
еще много-много лет.

Юрис Сергей Анатольевич, зав. 
кафедрой «История и политология»:

- Праздник - ожидание чего-то хоро
шего. Вспоминаются коллеги, с кем на
чинали работать. Кошперко Николай 
Остапович, работал доцентом кафедры 
«История и политология». Их отношение 
к делу всегда служило для меня боль
шим примером в работе.

Каржов Дмитрий Николаевич, зав. 
лабораторией «МиТЛП»:

- Считаю, что это и мой личный 
праздник, т. к. я сам был студентом уни
верситета (закончил в 1977 г.), затем 
остался работать на кафедре. Очень 
рад, что настал такой праздник. Приятно 
видеть выпускников, которые уже стали 
специалистами.

Опрос проводили 
Юлия СТАРЧЕНКО, 

студентка гр. ЭАПК-31, 
Юрий ЧУЕШКОВ, 
студент гр. С-51
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После завершения концерта мы немного пообщались с первым ректо
ром (тогда еще института) СТАВРОВЫМ Василием Петровичем

- Заглянем немного в историю...
Благодаря возможностям 

«Гомсельмаша» и других предприятий 
удалось решить значительную часть 
проблем не только по материально- 
техническому обеспечению, но и вопро
сы, связанные с сотрудниками универси
тета - по кадрам, особенно по жилью 
для преподавателей. Что самое инте
ресное - все эти проблемы в то время 
решались гораздо успешнее, чем сего
дня. Студентам не хватало общежитий, 
я договаривался и с радиозаводом и 
химзаводом, все тогда было свободно и 
практически бесплатно. Я даже с удив
лением обнаружил, перед тем, как ухо
дил с должности ректора, была пробле
ма, кому дать жилье, потому как все уже 
основные кадры каким-то образом были 
обеспечены им.

- 40 лет университета для Вас 
это...

- 40 лет, если говорить для универ
ситета - это юношеский возраст. Есть 
университеты, которым более 100 лет, с 
огромной историей. Что касается наше
го вуза, то для него 40 лет - это период 
становления. Период молодости с одно
временной возможностью оглянуться 
назад и посмотреть, что сделано, а что 
еще нужно сделать.

Сегодня университет на своем мес
те, он нужен, он востребован. Мне при
ятно видеть преподавателей, которые 
работали практически с самого дня ос
нования. Именно благодаря их самоот
верженному труду созданы традиции, 
которые сегодня есть в университете. 
Конечно, студенты с каждым годом ме
няются и работать им сегодня не чуть не 
легче, чем было тогда. Так как, к сожале
нию, существует проблема, связанная с 
мотивированием студентов, несоответ
ствием материально-технической базы, 
которая нужна для более эффективной 
подготовки.

- Кого из сотрудников нашего уни
верситета Вы часто вспоминаете?

- Сегодня, глядя в зал, увидел очень 

много знакомых лиц. Основной костяк 
преподавательских кадров это те люди, 
которые и тогда успешно работали, они 
создали то, что мы сейчас имеем.

Рутто Роман Алексеевич - известная 
для всех личность, очень энергичный, 
инициативный человек, который, правда, 
уже давно в Москве. Когда я был ректо
ром, то очень часто к нему обращался за 
помощью, а он с большим энтузиазмом 
помогал решать вопросы, даже однажды 
организовал встречу с министром, на 
которой обсуждался вопрос финансиро
вания строительства. Роман Алексеевич 
всегда был заинтересован в развитии 
вуза.

Что касается Шагиняна Альберта 
Семеновича - это была моя идея оста
вить его, я был тогда очень рад, что он 
принял это предложение. Человек много 
сделал для того, чтобы развить базу 
вуза. Он был очень пробивным. Лично я 
за 5 лет мало чего успел сделать, един
ственное, что мне удалось - это запус
тить проекты по строительству корпусов. 
А строить уже пришлось ему. Правда, 
работая в министерстве, я имел возмож
ность помочь Альберту Семеновичу.

Станислав Брониславович Сарело - 
он с самого начала «флаг держал». Уже 
37 лет работает в вузе. Человек очень 
заинтересованный, проблемы знал, лю
дей знал - и все, что нужно он сделал.

Все идет и все изменяется. Посмот
рев концерт, понял, что единственные, 
кто не стареют - это студенты. Инициа
тивные, живые и веселые. Самодеятель
ность в институте была всегда на высо
ком уровне. Вот сейчас я вижу очень 
много талантливых людей, артистов.

Вуз может смело гордиться своими 
кадрами, ведь много вышло выпускни
ков, которые сегодня занимают руково
дящие должности и добились значимых 
результатов.

Желаю успехов университету. Реше
ние о его создании было безусловно 
правильным и нужным. Счастливого 
будущего Политеху!
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НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА

35 ЛЕТ СОВЕТСКОМУ РАЙОНУ

В начале октября Советский район 
отпраздновал свое 35-летие. В этот день 
во Дворце культуры «Фестивальный» 
состоялось торжественное собрание и 
концерт, прошли массовые гулянья. 
Порадовало выступление нашего народ
ного ансамбля народной песни 
«Славяне». Кульминацией праздничного 
дня стало открытие водного комплекса 
между Курганом Славы и студенческим 
санаторием-профилакторием.

ВСТРЕЧА «ЦЕНА ЖИЗНИ»

В октябре для студентов энергетиче
ского факультета сотрудники библиоте
ки университета, кафедра «Электро
снабжение» и социально-педагогическая 
служба организовали встречу с предста
вителями наркологического диспансера 
и областного центра гигиены и эпиде
миологии. Гости пообщались со студен
тами, а затем все вместе просмотрели 
тематический фильм «Выбор».

ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ ТУРКМЕНИИ

27 октября в общежитии № 1 прошел 
вечер интернациональной дружбы «О, 
земля моя, простор без края!», посвя
щенный Дню независимости Туркмении. 
С праздником пришли поздравить ребят 
представители ректората Бойко А. А.. 
Кириенко В. В., декан ГЭФ Громыко Р. И. 
и преподаватели Грачева Г. И., Гра
чев С. А., Власов А. В. Весь вечер звуча
ли народные песни и исполнялись на
циональные туркменские танцы.

ВЕЧЕР БАРДОВ

28 октября литературно-музыкаль
ная гостиная «Вдохновение» в библио
теке университета провела вечер бар
довской песни «Возьмемся за руки, дру
зья!». Участие в вечере приняли Ольга 
Терещенко (преподаватель славянской 
гимназии), С. Е. Астраханцев (каф. 
«Экономика и управление в отраслях»), 
А. В. Емелин (каф. «Высшая математи
ка») и В. Л. Лазакович (инженер ТОО).

ВЫСТАВКА КНИЖНЫХ «НОВИНОК»

29 октября библиотека нашего уни
верситета совместно с книготорговой 
организацией «Делсар» провели выстав
ку «Информационный день» в читаль
ном зале № 1, где были представлены 
учебная, деловая, компьютерная лите
ратура и новинки книжных издательств.

УЧАСТИЕ В КОНЦЕРТЕ 
ВО ДВОРЦЕ РЕСПУБЛИКИ

31 октября делегация нашего уни
верситета в количестве 40 человек по
бывала на творческом отчете Гомель
ской области в г. Минске, посвященном 
65-й годовщине освобождения Беларуси 
от немецко-фашистских захватчиков. В 
рамках программы проходила выставка 
работ мастеров народного творчества и 
профессиональных художников Гомель
щины, а также концерт художественных 
коллективов Гомельской области.

РАССМОТРЕНО НА ЗАСЕДАНИЯХ 
РЕКТОРАТА

3 ноября на заседании ректората 
рассматривались вопросы об итогах 
приема в магистратуру и аспирантуру и 
задачи по подготовке кадров высшей 
научной квалификации, о ходе выполне
ния плана по сдаче металлолома, драго
ценных металлов и макулатуры, итоги 
работы по энергосбережению и выпол
нению Директивы Президента Республи
ки Беларусь № 3.

Большое внимание было уделено 
вопросам по усовершенствованию учеб
ного процесса, мотивации студентов к 
научно-исследовательской работе, уси
лению требований как к аспирантам, так 
и к их руководителям. На повестке дня 
был рассмотрен проект по модерниза
ции покрытия спортивной площадки, где 
требуются большие финансовые затра
ты и спонсорская помощь. Что касается 
энергосбережения, то здесь установлен 
более строгий контроль за студентами, 
проживающими в общежитиях. Наиболь
ший перерасход электроэнергии проис
ходит в общежитии № 1.

КУРСЫ ПОВЫШЕНИЯ КВАЛИФИКАЦИИ

С 27 октября по 1 ноября проходили 
курсы повышения квалификации специа
листов РУП «БМЗ» по тематике энерго
сбережения. В ходе мероприятия были 
рассмотрены актуальные вопросы энер
госбережения, специалистам предпри
ятия даны практические рекомендации 
по повышению энергоэффективности 
непосредственно на РУП «БМЗ». Учеб
ные занятия были проведены в г. Жло
бине на базе учебного центра РУП 
«БМЗ» ведущими преподавателями 
кафедр «Электроснабжение», «Автома
тизированный электропривод», «Про
мышленная теплоэнергетика и эколо
гия», а также специалистами Гомельско
го областного управления по надзору за 
рациональным использованием ТЭР. 
Основные темы занятий нашли отраже
ние в подготовленном сборнике мате
риалов курсов повышения квалифика
ции.

ИТОГИ ОТЧЕТНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ 
СТУДЕНЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

20 ноября прошла отчетная профсо
юзная студенческая конференция, где 
были рассмотрены вопросы о выполне
нии Соглашения по социально- 
экономическим вопросам между профко
мом студентов и ректоратом за 2007- 
2008 гг., вопросы об увеличениях проф
союзных взносов до 2 % от всех начис
лений для студентов, а также были вне
сены дополнения и изменения в сущест
вующий документ. Представители ректо
рата и главврач санатория- 
профилактория ответили на все интере
сующие вопросы студентов.

60 ЛЕТ ПРОФСОЮЗУ

4 ноября прошло празднование 60- 
летия Гомельского объединения проф
союзов, на котором присутствовал пред
седатель ФПК А. Козик. На праздник 
были приглашены лучшие студенты- 
активисты, являющиеся стипендиатами 
отраслевого объединения, среди кото
рых была студентка гр. Л-31, председа
тель профбюро МТФ Выкачко Марина.

НЕДЕЛЯ ИНФОРМАЦИОННЫХ 
ТЕХНОЛОГИЙ В МИНСКЕ

С 11 по 14 ноября в г. Минске в рам
ках Недели информационных техноло
гий прошла 10-я Международная спе
циализированная выставка «Перспек
тивные технологии и системы: информа
тика, телекоммуникации, безопас
ность» - PTS 2008».

Наш университет представлял экспо
наты, разработанные каф. «Промышлен
ная электроника» - Единый республи
канский веб-сайт «Абитуриент.Ьу» 
(к. т. н., доц. Крышнев Ю. В.) и устройст
во внутритрубочного контроля качества 
изоляционного покрытия (к. т. н., доц. 
Вяхирев Н. И., ст. преподаватель Заха
ренко Л. А., ассистент Храмов А. С.).

НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА

17 ноября прошло заседание Совета 
университета, где заслушали вопросы о 
состоянии материально-технической 
базы университета и задачи по ее разви
тию и модернизации, о работе Совета и 
кафедр ГЭФ, о подготовке сметы расхо
дов по университету на 2009 г. и др.

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ 
С НАЧАЛЬНИКОМ ОТДЕЛА 

ПО ДЕЛАМ МОЛОДЕЖИ

20 ноября по инициативе отдела по 
делам молодежи Гомельского гориспол
кома была проведена встреча студенче
ской молодежи с начальником отдела 
Приваловым Владимиром Александро
вичем, на которой обсуждались вопросы 
реализации государственной молодеж
ной политики. Состоялось вручение 
дипломов и премий Гомельского горис
полкома: Токочаковой Н. В. - 
(профессор кафедры «Электроснабже
ние») премия, Рублевской Юлии 
(студентка гр. УА-51) - стипендия, Ста- 
ростенко Виталию (студент гр. ПЭ-52) - 
премия.

ВИЗИТ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
ИТАЛЬЯНСКОГО ФОНДА

24 ноября в очередной раз предста
витель благотворительного итальянского 
фонда «Поможем им жить» Лучано Бра- 
кони вручил специальные стипендии от 
итальянских семей восьми студентам 
нашего вуза .

ЕСТЬ НОВОСТЬ???
ПИШИТЕ:
E-mail: GGTU.gazeta@rambler.ru

mailto:GGTU.gazeta@rambler.ru


ЗНАКОМСТВО С РАБОТОЙ
ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОГО ЦЕНТРА

«Внедрение новых информационных технологий в учебный 
процесс и информационная поддержка всех подразделений 
университета - новый этап в развитии нашего вычисли
тельного центра», - утверждает новый начальник вычисли
тельного центра Ильюшенко Галина Леонидовна.

Именно этим сегодня и занимается сравнительно молодой и 
постоянно обновляемый кадровый состав центра, которому на 
днях исполнилось 20 лет. За его плечами уже накопился боль
шой опыт в области создания автоматизированных систем 
управления, в поддержке программного и технического обеспе
чения учебного процесса в вузе.

- Галина Леонидовна, расскажите 
подробнее, чем занимается вычисли
тельный центр?

- Вычислительный центр (ВЦ) уни
верситета занимается компьютерными, 
сетевыми и информационными техноло
гиями. Сотрудниками разработано про
граммное обеспечение для автоматиза
ции работы многих подразделений вуза: 
ректората, деканатов, отдела кадров, 
ПЭО. Внедрены и сопровождаются про
граммные продукты в бухгалтерии и 
библиотеке вуза. Наши специалисты 
прокладывают и поддерживают локаль
ную сеть в 3-х корпусах университета, 
обеспечивают работу учебных классов, 
занимаются ремонтом и модернизацией 
вычислительной техники. Разработан, 
поддерживается и обновляется офици
альный сайт нашего университета. На 
базе вычислительного центра организо
ван доступ к всемирной сети Internet, 
электронной почте. Внедрение новых 
информационных технологий в учебный 
процесс и информационная поддержка 
всех подразделений университета - 
новый этап в развитии нашего ВЦ.

- Какие Вы видите минусы в Ва
шей работе?

- В последние годы участился отток 
наиболее квалифицированных кадров из 
отдельных подразделений ВЦ на другие 
предприятия. Учитывая то, что к настоя
щему моменту силами наших сотрудни
ков при поддержке администрации учеб
ного заведения создана мощная матери
альная база информатизации, основан
ная на современных сетевых технологи
ях, для ее грамотной эксплуатации и 
последующего развития нам требуются 
специалисты самой высокой квалифика
ции.

- Каковы планы на будущее по 
развитию центра?

- В планах вычислительного центра 
- разработка и реализация общеуни
верситетских проектов внедрения ин
формационных технологий в образова
тельную, научно-исследовательскую и 
управленческую деятельность.

Основными направлениями нашей 
деятельности по-прежнему являются: 

развитие и совершенствование 
программно-технического ком
плекса в компьютерных классах и 
инфраструктуре управления 
учебным заведением, модерниза
ция сети. Также дальнейшая ин
теграция в глобальные сети, про
должение работ по развитию 
информационной системы (АСУ) 
учебного заведения. В ближай
ших планах - разработка меха
низма публикации электронного 
учебно-методического комплекса 
документов (ЭУМКД), содержаще
го полный комплект учебных пла
нов, материалов для специальностей 
университета в электронном виде. В 
ближайшее время будет проведен кон
курс на лучшее дизайнерское оформле
ние официального сайта нашего универ
ситета.

- Многие слышали о работе сис
темы MOODLE, которую Ваш центр 
курирует. Расскажите о ней.

- В последнее время одним из пер
спективных направлений деятельности 
ВЦ является обеспечение поддержки 
учебного процесса. Основная задача - 
это техническое и программное обеспе
чение этой системы. Проанализировав 
существующие системы поддержки 
учебного процесса, мы остановились на 
MOODLE.

Эта система установлена на нашем 
локальном сайте и позволяет препода
вателям самостоятельно создавать в 
ней свои учебные курсы, публиковать 
электронные учебные материалы в раз
личных форматах и проводить проверку 
знаний студентов путем тестирования. 
Студенты могут использовать электрон
ные учебные материалы, просматривать 
результаты текущей успеваемости, рас
писание занятий заочного факультета. 
Много полезной информации студенты 
смогут найти в курсе «Библиотека»: но
вые книги в электронном варианте, 
ссылки на библиотеки других вузов и 
другие ресурсы.

В настоящее время система нахо
дится в стадии опытной эксплуатации. 
Адрес системы в локальной сети: 
http://www.gstu.loca!

Работа с системой возможна с любо
го компьютера, подключенного к локаль
ной вычислительной сети университета. 
На главной странице сайта расположе
ны справочная информация о системе и 
контактных лицах, ссылки на самые по
пулярные электронные ресурсы в ло
кальной сети. Для зарегистрированных 
пользователей системы доступен курс 
«Сектор современных информационных 
технологий в учебном процессе». В дан
ном курсе расположены методические 
материалы по работе в системе. Для 
администрации университета создан 
ресурс «Аппарат управления», в кото
ром располагается информация о прика
зах, решения Совета университета и 
других важных административных собы
тиях вуза.

- Какое место в Вашей жизни за
нимают информационные техноло
гии?

- Для меня, как и для каждого со
трудника вычислительного центра, ин
формационные технологии - это неотъ
емлемая часть нашей жизни. Они актив
но внедряются во все сферы социально- 
политической и культурной жизни, вклю
чая домашний быт, развлечения и досуг. 
Большинство людей сталкиваются с 
IT-технологиями каждый день, а в моей 
жизни - это еще и профессия, связанная 
с внедрением и эффективным их ис
пользованием.

Беседу вела 
Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ

http://www.gstu,local ■

http://www.gstu.loca
http://www.gstu,local
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» «40 лет - и это только начало»

«Где ваши улыбки? А это что за локти? Активнее, попадаем в ритм? До трех считать умее
те? Вы музыку слышите?», - так старшекурсники, уже с имеющимся опытом за плечами, 
«приручали» своих первокурсников к сцене.

Два месяца активной подготовки к ежегодному конкурсу «А ну-ка, первокурсник!» прошли не зря. Тяжело 
было жюри выбрать команду-победителя, так как у всех были многожанровые, красочные, целостные, с хо
рошей режиссерской постановкой и соответствующие тематике выступления. Еще бы, с такой темой, как 
«40 лет - и это только начало!», приуроченной ко дню рождения вуза, студентам без труда нашлось что 
показать. Группы полным составом выходили на сцену, не стесняясь показать свои артистические способ
ности, вокальные и хореографические данные.

Запомнились всем и оригинальные ведущие в национальных костюмах. В перерывах между выступления
ми они всячески пытались задобрить жюри своими национальными блюдами. Ну а победителем, с неболь
шим отрывом от других команд, стал механико-технологический факультет (МТФ), который для сту
дентов уже давно расшифровывается как «мастацка-тэатральны».

МНЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЖЮРИ, проректора по учебной и воспитательной работе, доктора социо
логических наук, главного редактора газеты «Сушка», КИРИЕНКО Виктора Васильевича

«Как и в прошлом году система 
оценок позволяла, на наш взгляд, 
реализовать главную задачу, кото
рая ставится перед конкурсом «А 
ну-ка, первокурсник». Такой показа
тель, как творческое мастерство 
играл не первую роль. Для нас 
важно было, чтобы студенты вы
явили и зафиксировали свои потен
циальные возможности. Это каса
ется не только выступления на 
сцене, но и возможности оказывать 
помощь в подготовке, костюмиро- 
вании, просто поддержке и, самое 
главное, чтобы сформировалась 
хорошая академическая группа. 
Тема конкурса, которую мы опреде
лили в этом году, - «40 лет - и это 
только начало» - позволила реали
зовать эту задумку. Один из крите
риев оценки - соответствие теме - 
в этом году был на достаточно 
высоком уровне для всех факуль
тетов. Также оценивалась целост
ность программы, т. е. из тех номе
ров, которые были подготовлены, 
необходимо было построить некую 
целостную программу. И, надо 
отметить, что у большинства ко
манд это получилось. Следующий

критерий - красочность. Судя по оцен
кам жюри, могу сказать, что в этом году 
студенты сумели преподнести приготов
ленный материал достаточно красочно и 
ярко. В плане многожанровости могу 
сказать, что каких-то ярких вокальных 
номеров не наблюдалось, хотя уверен, 
что в дальнейшем ребята себя еще про
явят и работники нашего студенческого 
клуба обязательно помогут им развить 
свои таланты. Но в отличие от прошлых 
лет выступление получилось довольно 
многоплановое. В ответ на некоторые 
недовольные высказывания зрителей и 
участников могу сказать, что жюри и 
зрители по-разному оценивают выступ
ление команд. Если бы не было этих 
критериев, я бы, возможно, тоже по- 
другому оценивал. Что касается самой 
главной оценки, которую дало жюри - в 
этом году не было откровенно слабых 
команд - все были примерно на одном 
уровне. Не было какого-то качественного 
различия, присутствовали лишь разли
чия по каким-то отдельным баллам. 
Значительно подросли команды МСФ и
ФАИС 
таким, 
более 
метил

в этом году, но расклад оказался 
что удержали свои позиции и 

опытные команды. Еще бы я от- 
возросший уровень технического

сопровождения. И это совершенно нор
мально, я постоянно повторяю, что 
«первокурсник» нашего университета 
должен определенно отличаться этим от 
других вузов. В этом году данная тен
денция усилилась, но все-таки немного 
не хватило студентам энергии восполь
зоваться этими возможностями для того, 
чтобы показать свои преимущества. 
Например, ЭФ в этом году очень выде
лялся в плане энергонасыщенности, но 
полностью реализоваться они не смог
ли. Благодарен студентам, что они при
влекают свои специфические вещи, как 
это было на ЭФ. Не до конца получилось 
реализовать свою задумку у МТФ с но
мером «Запорожец», но, по крайней 
мере, это уже освоено и, возможно, в 
следующем году они сделают что- 
нибудь более яркое. Очень доволен, что 
первокурсник в этом году стал еще на 
одну ступеньку выше.

Еще хочется отметить задумку худо
жественного руководителя студенческо
го клуба Татьяны Александровны Муры
гиной в плане организации вечера. Для 
всего зала они смогли создать некую 
домашнюю обстановку благодаря обыг
рыванию различных национальностей. 
Следует отметить чистоту студенческого

„JlMluI
Лучшие 
ведущие 

программы

юмора и упоминание преподавателей - 
это наше достояние, которое сформиро
валось за полтора десятилетия, т. о. мы 
получили особую культуру, когда шутят 
очень корректно и по-дружески - не вы
ходя за рамки приличия. Из артистиче
ских номеров не было каких-то особо 
ярких, зрелых выступлений, но заявок 
было много. И традиционно отмечаем 
наличие большого количества парней на 
сцене - это очень радует.

Материал подготовили 
Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, 

Юлия СТАРЧЕНКО, студентка 
гр. ЭАПК-31

Лучшая

Лучшее 
оформление 
программки

ПОЖЕЛАНИЕ
КО ДНЮ СТУДЕНТА

Хотел бы высказать пожелание, 
чтобы все, что накоплено на 
«первокурснике» реализовалось в науч
но-исследовательской и учебно
лабораторной деятельности, чтобы по
тенциал первокурсников на первых сес
сиях помог реализоваться им в хороших 
и отличных оценках.

Я искренне рад, что у нас 
появились новые студенты. 
Нынешних и будущих сту
дентов поздравляю с празд
ником «Днем студента». 
Пусть у вас будет все хоро
шо, несмотря на трудно
сти. Помните, что сту
дент - это не должность и 
не звание -это состояние 
души. С праздником!

ям

НОМИНАЦИИ 
(по результатам 

факультетских туров)

Лучшая стенгазета 
«Политех» (гр. ЛО-11)

Лучшая академическая группа
гр. МГ-11

Лучшее оформление программки
гр. Д-11,12 (газета)

Лучшие ведущие программы:
Зюзькова Анастасия (МТФ), 

Лакин Алексей (ЭФ)

ОСНОВНЫЕ 
НОМИНАЦИИ 

(по результатам финала) .............................. ................... .
Лучшее оформление программы

Декорирование сцены: МТФ 
Костюмирование

1 место - МТФ, 2 место - ГЭФ
Лучший вокальный номер

1 место - ФАИС (Чижик Вячеслав)
2 место - МТФ (Витошкин Сергей)

3 место - ГЭФ (Коваленко Надежда)
Лучший вокальный дуэт

1 место - ЭФ (Козаченко Егор, 
Емельянова Анастасия)

2 место - ГЭФ (Али Самира 
и Иваныкина Екатерина)

3 место - ФАИС (Чижик Вячеслав 
и Яшуров Артем)

Лучший танцевальный номер 
Народный танец

1 место - МТФ, 2 место - МСФ 
Эстрадный танец

1 место - ФАИС («Тектоник»)
2 место - МТФ («Лесные Эльфы»)

3 место - ЭФ («Миллениум») 
ГЭФ («Mysic-Dolls»)

Лучший инструментальный номер
1 место - МТФ

Лучший номер оригинального жанра
1 место - ЭФ (Звездное небо)

2 место - ГЭФ (Мячи)
3 место - МСФ (Ходули)

Лучшая клоунада: МТФ (Кукла)
Лучшая эстрадная миниатюра:

МТФ (балкон)
Лучший номер чтецов

1 место - ЭФ и МТФ. 2 место - ФАИС
Лучшая режиссерская работа: МТФ 
Лучшее декорирование сцены: МТФ

Лучшие спецэффекты: ЭФ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
НОМИНАЦИИ

(по результатам финала)
„ IЗа артистизм

ГЭФ (Малявко Николай) 
ФАИС (Аникеенко Юрий) 

МСФ (Короткевич Александр) 
МТФ (Ковалев Станислав) 
ЭФ (Чаодаев Станислав)

За авторскую песню
ЭФ - Чирлин Сергей 

МСФ - Иоффе Максим

Выражаем благодарность культор- 
гам факультета Дмитрию Новикову 
(МТФ), Александру Голомысову (ЭФ), 
Татьяне Тихоненко (ГЭФ), Александру 
Телиману (ФАИС), Юрию Мовсесяну 
(МСФ) и старшекурсникам, которые 
оказали помощь первокурсникам при 
подготовке к конкурсу.
инивммяшмяяммомаявмм:
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ФАИС и МТФ - победители
конкурса, приуроченного к 40-летию университета, на лучшую газету среди 

факультетов под общей темой

«Я ЛЮБЛЮ СВОЙ ФАКУЛЬТЕТ!»

Слово победителям студенческих газет:

Чуешков Юрий, 
редактор газеты МТФ

В первую очередь хочется 
поблагодарить всех, кто участво
вал в создании нашего, так ска
зать, «шедевра». Спасибо моей 
команде: Зюзьковой Насте, Яку
шевой Юле и Коваленко Татьяне. 
Многие идеи не реализовались 
бы без помощи нашего замести
теля декана Русой Людмилы 
Николаевны. Спасибо всем сту
дентам, которые внесли свой 
вклад в наш первый факультет
ский выпуск газеты.

Не скрою, тяжело было со
вмещать работу над газетой с 
учебой. К выходу номера просто 
физически не успели прорабо
тать ошибки и неточности. Когда 
дело дошло до верстки, тут на
чался кавардак, так как работать 
в программе фотошоп из присут
ствующих умели не многие. Луч
ше всех с этим справилась де
вушка Настя, которая до этого 
только знала, что он есть. Также 
с версткой очень нам помог сту
дент другого вуза Паша.

С момента начала творческо
го процесса (это было наше пер
вое собрание в читальном зале) у 
меня постоянно менялось на
строение: стартовый интерес, 
безразличие (когда не было 
сдвигов), опять интерес, злость 
из-за технических моментов, 
опять безразличие и снова инте
рес. Пришлось пожертвовать 
самолюбием, днем рождения (его 
я, кстати, отметил возле монито
ра), а также сном. Зато как было 
приятно держать в руках свеже
испеченную красочную газету. 
Свою газету! А потом еще и слу
шать отзывы людей.

Мы очень старались, чтобы 
газета получилась не только 
красочной и информационной, но 
и развлекательной, необычной и 
современной.

Телиман Александр, 
редактор газеты ФАИС

После того, как я узнал о 
конкурсе - быстро собрал свою 
команду. Нас было мало - четы
ре человека: Леша Черенкевич - 
занимался версткой газеты, 
Игорь Воронецкий и Марина 
Бондарева - авторы статей и 
я - заводила-редактор! Темы 
обговорили в первый же день 
(самые насущные и интересные 
на тот момент для студентов, 
как мы считали): «Студенческая 
жара 2008», жизнь в общежитии, 
сравнительная характеристика 
студентов 1-5 курсов и другое. 
Яркими показались рисунки, 
взятые со студенческих конспек
тов. Мы тогда искали их по 
всему факультету. Спасибо 
ребятам! Первоначальное на
звание газеты было «ЖОРЬКА». 
Но, побоявшись гнева нашей 
любимой высокопоставленной 
персоны, пришли к мнению, что 
лучше: «ФАИС. ИНФО»! Вот так 
и понеслось!!!!! Жаль только, что 
не успели оформить интервью с 
деканом в виде сообщений 
«аськи» со смайлами и т. п. 
Было бы креативно и своеобраз
но.

Благодаря участию в конкур
се я еще больше узнал себя. 
Очень много было услышано 
добрых и приятных слов. Это 
был первый опыт, который вы
лился в победу факультета.

Особая благодарность дека
нату, который периодически 
интересовался нашей работой, 
всем участникам-создателям 
факультетской газеты и, конечно 
же, спасибо организаторам 
конкурса.

ФАИС --------------------------------------
«Лучший дизайн газеты»,
«Нестандартная подача материала»

(Рисунки в конспектах)
«Необычный собеседник»
МТФ
«Лучшее студенческое фото»
«Интересный поворот темы»

(Ледниковый период)
ЭФ
«Лучшая авторская работа

в информационном жанре»
«Лучшее название газеты»

ГЭФ
«Лучшее отражение

профсоюзной жизни»
МСФ
«Лучшее отражение жизни БРСМ»

Следуя опыту Международного 
конкурса студенческих газет, про
водимого в г. Минске, мы решили 
организовать нечто подобное и в 
стенах нашего вуза.

И вроде все удалось. У каждого 
был отличный шанс проявить свои 
лидерские способности - попробо
вать себя в роли корреспондентов, 
корректоров, фотографов, дизай
неров и редакторов. Много было 
оригинальных идей, студенческой 
теплоты и оптимизма.

Пришлось немного поволно
ваться и нам самим, особенно, гля
дя на то, как ребята с ноутбуком 
сидели в университете до десяти 
часов вечера. Как для них была до
рога каждая минута перед сдачей 
газеты на конкурс.

Очень ответственно к своему 
делу подошли члены жюри. Их было 
12. Помимо сотрудников нашего 
университета были и корреспон
денты таких городских газет, как 
«Вечерний Гомель» и «Гомельская 
правда», а также редактор журнала 
«Деловой Гомель». Оригинальным в 
награждении стало - введение до
полнительных номинаций и подар
ков от членов жюри.

Проигравших в этом конкурсе, 
безусловно, нет. Все газеты соот
ветствовали тематике конкурса, 
были красочны и оригинальны. Каж
дая команда попала в историю уни
верситета и своего факультета. 
Ведь до этого ни у кого еще не бы
ло своего собственного издания.

Несколько дней в трех корпусах 
университета проходила выставка 
газет, и каждый смог увидеть эти 
творения, отдать свой голос за 
лучшую работу.

По окончании конкурса все уча
стники получили призы, а победите
ли - право на печать своих газет в 
количестве 100 экземпляров.

Огромная благодарность всем, 
кто участвовал в этом конкурсе и 
поддержал свой факультет.
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Талантливый «Политех»
Туманное утро, удивительный по 

красоте рассвет, загадочная улыбка 
таинственной незнакомки, лесная ним
фа - все это и многое другое можно 
было увидеть на фотовыставке под на
званием «Талантливый «Политех», про
ходившей в эти октябрьские дни в ГГТУ 
им, П, О. Сухого. Выставка посвящалась 
40-летию университета. Здесь были 
представлены работы не только студен
тов, но и выпускников вуза, т. е. всех тех, 
для кого фотография является не пус
тым звуком, а своеобразным видом ис
кусства.

Мир фото удивителен и прекрасен. 
Целые вереницы запечатленных мгнове
ний вызывают восхищение у окружаю
щих. Каждая фотография является ма
леньким кусочком из мозаики, имеющей 
название «Жизнь». Смотришь на снимки 
и перед глазами вновь появляются дав

но пережитые чувства и приятные воспо
минания. Глядя на представленные фо
топроизведения, было видно, что в каж
дое из них автор вкладывал свою душу.

Своей живостью и лучезарностью (а 
другого слова и не подберешь!) завора
живают работы Юлии Кротенок. Очень 
хочется отметить ее фото «Капелька». 
Когда смотришь на эту каплю, свисаю
щую с фрукта, создается впечатление, 
что еще секунда - и она упадет. Нельзя 
остаться равнодушным и к фотоэтюдам 
Алексея Громыко. Его работы, связан
ные с городской тематикой, как магниты 
притягивают к себе внимание. Снимки 
очень интересные и вызывают ощуще
ние реальности. Также хочется отметить 
неординарный стиль Андрея Пипченко. 
Полет фантазии в необычном сочетании 
с элементами модерна придают работам 
особую оригинальность.

Замечательные фото и у других уча
стников выставки. У каждого есть что-то 
свое: определенный стиль, своя изюмин
ка, новизна, неповторимость. На мой 
взгляд, все участники, безусловно, дос
тойны наивысшей похвалы и оценки. 
«Эта выставка, - по словам председате
ля профкома студентов Пастушенко 
Марины Валерьевны, - организовыва
лась, в первую очередь, для того, чтобы 
дать возможность ребятам проявить 
свои способности, умение и талант, рас
крыть себя в полной мере, а также объе
динить наших выпускников и студентов, 
показать преемственность поколений». 
И это удалось на славу.

Хотелось бы пожелать участникам 
этой фотовыставки дальнейших творче
ских успехов и побед. Ведь ваши рабо
ты - это волшебные огоньки, которые 
делают нашу жизнь ярче и светлее.

Слово участникам

Кротенок Юлия, студентка 
гр. Д-51: «По натуре я человек 
творческий. Вообще-то еще со 
школы рисую. Может быть, это 
и послужило своеобразным 
толчком к появлению у меня 
нового увлечения - фотогра
фии. Фото я занимаюсь уже 
год. Мне очень нравится на
блюдать за происходящим 
вокруг и отражать увиденное в 
своих снимках».

Слово жюри конкурса
Осипенко Николай (работник 

фотоцентра «Медиа-Мир»):
- Должен сказать, все участни

ки этой фотовыставки молодцы, и 
начало у всех хорошее: интерес
ный сюжет, своеобразный стиль. 
Вообще, таланты живут среди нас! 
Есть, правда, некоторые недочеты 
в плане техники исполнения, но 
это ничего. В будущем, я полагаю, 
ребята исправят свои ошибки. 
Нужно больше работать, а глав
ное - верить в себя!

Кричун Андрей, студент 
гр. ЭАПК-21: «В своих фотогра
фиях мне нравится передавать 
те ощущения, которые только 
что испытал. Желаю всем не 
останавливаться на достигну
том, а творчески развиваться и 
радовать зрителя».

Пипченко Андрей, студент 
гр. ЭП-41: «Желание заниматься 
фото у меня возникло год назад. Это 
мое первое участие в фотовыставке. 
У меня есть фото различной темати
ки: пейзажи, гламур. На выставке я 
представил свои работы, непосред
ственно связанные с университетом. 
Хотелось бы попробовать себя в 
черно-белом портрете».

Вячеслав Суходольский 
(фотокорреспондент газеты «Го
мельские ведомости»):

- Сам я занимаюсь фото с 4-го 
класса, и это увлечение постепен
но переросло в мою профессию. 
Посетив выставку «Талантливый 
«Политех», приятно было узнать, 
что для кого-то фотография явля
ется не просто детским развлече
нием. Ведь фото - это коньяк хоро
шей выдержки, который опьяняет 
душу. Желаю всем дальнейших 
успехов!

ПОБЕДИТЕЛИ ФОТОВЫСТАВКИ 

«ТАЛАНТЛИВЫЙ ПОЛИТЕХ»

НОМИНАЦИИ:

«Лучшая серия фоторабот»
ДУБРОВСКИЙ ВЛАД, выпускник МТФ (2003)

«Зрительские симпатии», 

«Оригинальное решение обыденных задач», 

«Здоровым быть прекрасно»
ЧЕРНЯВСКАЯ ИРИНА, выпускница МТФ (2006)

«Лучшая жанровая фотография», 

«Лучшая работа на тематику Политеха» 

ПИПЧЕНКО АНДРЕЙ, студент гр. ЭП-41

«Лучший стиль»
ЖУКОВ КИРИЛЛ, студент гр. ПЭ-52

Материал подготовила Ольга СЛЕСАРЕНКО, 
студентка ГГУ им. Ф. Скорины
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Международный 
семинар 

В ГЕЛЕНДЖИКЕ
Стартовал новый учебный год. Прошла при

емная кампания - студенты 1-го курса стали чле
нами профсоюза. Пару недель насыщенных трудо
вых будней и, вдруг, получаю предложение повы
сить квалификацию в... Геленджике\

Сами понимаете, какие тут могут 
быть вопросы??? Международный семи
нар на базе Донского технического уни- 

I верситета в спортивно-оздоровительном
I комплексе «Радуга» (который, кстати, в
В этом году отпраздновал полувековой
I юбилей) - серьезное мероприятие для
I профсоюзных работников различных
I уровней.

Семинар, рассчитанный на две не- 
I дели, состоял из двух частей: первая

неделя - комплекс лекций, обучающих 
практикумов, «круглых столов» по са
мым актуальным вопросам: «Способы 
ведения переговоров», «Основы управ
ления студенческой профсоюзной орга- 

|| низацией», «Технология обучения сту
денческого профактива», «Лидерство 
над лидерами» - вот лишь некоторые из 

I рассматриваемых тем. И вторая часть - 
конкурс «Всероссийский студенческий 
лидер 2008», на который впервые при- 

I глашена делегация из Беларуси - наша 
делегация! Очень благодарна Гомель- 

Il скому областному комитету профсоюзов 
за предоставленную возможность, ибо 
попасть в четверку счастливцев, а имен- 

I но из стольких человек состояла делега
ция, - поистине удача! Я была в нашей 
«компании» единственной гомельчанкой 
и единственной девушкой! Трое моих 

I коллег - минчане: председатель проф
кома студентов и заместитель председа
теля профкома БГПУ им. М. Танка и зам. 

Й председателя профкома студентов 
БГЭУ везли с собой столичные новости 

■ профсоюзной жизни, буклеты, визитки и
| позитивное настроение! Ну а мне, в

свою очередь, хотелось поделиться о 
||[ достижениях и проблемах студенческой
[I жизни нашего лучшего регионального
J вуза. И такая возможность действитель-
I но неоднократно предоставлялась на
в протяжении всех занятий, на которых
| происходил обмен опытом по самым

разным направлениям: вопросы качест- 
■ ва образования и роли студенческой

профсоюзной организации; тайм- 
■ менеджмента (об умении оптимально

использовать время); формирование 
I] реестра членов профсоюза; инноваци-
■ онная экономика и изменения в вузах;

вопросы оздоровления студентов.
Но, как известно, самое ценное об

щение то, которое происходит в нефор- 
I мальной обстановке, в непосредствен-
■ ной беседе участников. Делегации са-
I мых разных регионов России, федераль-
| ных округов показали, что студенчест-
J во - единое понятие в наших странах-

соседях, его проблемы очень близки, 

интересы схожи, а молодежь - она вез
де и всегда самая креативная, интерес
ная и активная!!! Кстати, все обучаемые 
делились на несколько категорий - А, Б, 
В, Г, соответственно, для опытных проф
союзных работников, председателей 
профкомов и их заместителей, предсе
дателей профбюро факультетов и про
сто членов профсоюза. Для каждой 
группы был разработан свой индивиду
альный тематический маршрут.

Выяснилось, что наиболее актуаль
ными являются вопросы, связанные с 
местами в общежитиях, порядком засе
ления, стипендиальным обеспечением и 
поощрением студентов-платников. Так, 
наши студенты-внебюджетники доста
точно выгодно отличаются от своих рос
сийских «коллег» - они не так остро 
чувствуют свою «второочередность» ни 
в вопросах заселения в общежитие, ни в 
получении наград и подарков за участие 
в университетских мероприятиях. Более 
того, имеют возможность получать мате
риальную помощь и премии из средств 
внебюджета.

Очень зрелищным и интересным 
был финал проводимого уже 6-й год на 
базе «Радуги» конкурса «Всероссийский 
студенческий лидер - 2008». Четыре дня 
10 финалистов регионального конкурса 
соревновались в знании правовых во
просов, отстаивали проекты своих проф
союзных организаций, разрабатывали и 
защищали пиар-стратегии своих перви
чек, представляли свои организации при 
помощи презентаций, доказывали свои 
лидерские качества и умение повести за 
собой, активно работали группы под
держки каждого из участников. Меро
приятия собирали полные залы. Откро
венно скажу, очень захотелось провести 
нечто подобное и у нас, пусть для нача
ла, на областном уровне...Победи
тельница конкурса получила в подарок 
автомобиль ВАЗ 5-й модели. Завершил
ся конкурс красивейшим фейерверком 
над морем. Впечатления такие, что до 
сих пор дух захватывает!!!

Очень интересной получилась 
встреча, организованная руководством 
конкурса с заместителем председателя 
Государственной думы Светланой Журо
вой, с которой напрямую вели диалог 
участники семинара. Были подняты во
просы здоровья студентов, материаль
ной базы вузов, проведения молодежной 
политики, положения молодых семей и 
многие другие.

В конце смены финалисты-лидеры 
положили начало новой аллее деревьев 

2008 г. Теперь на ней красуется дерево 
и от белорусской делегации.

Говоря о том, что в «Радуге» учи
лась и отдыхала самая прогрессивная, 
энергичная молодежь, невозможно не 
рассказать хоть немного о досуге прово
димого семинара. Каждый вечер мы 
имели возможность быть на концертах, 
которые спонтанно давали участники 
делегаций! И в очередной раз можно 
было убедиться в многогранности та
лантов нынешнего студенчества! Деле
гация из Татарстана всегда заставляла 
улыбнуться и по-доброму позавидовать 
их песням и традиционным народным 
танцам. Уральские ребята всегда высту
пали инициаторами спортивных состяза
ний (надо сказать, что в «Радуге» не
сколько теннисных кортов, волейболь
ные и баскетбольные площадки, теннис
ные столы, бильярд и сауна), Екатерин
бург организовал массовую игру 
«Агент», которая уже нашла поддержку 
и у нашего профактива и, я думаю, 
очень скоро стартует и у нас! Однако 
пока ее правила разглашать не буду 
(пусть это будет подарком-сюрпризом 
Геленджика нашим студентам). Севасто
польцы были самыми открытыми и дру
желюбными, ребята из Орла - очень 
веселыми и юморными. В общем, можно 
много-много рассказывать о каждой 
команде... Одно могу сказать, энергети
ка студенчества - одна из самых силь
ных, позитивных, созидающих. Она дей
ствительно вдохновляет, заставляет 
быть активным и открывает в нас скры
тые резервы.

Ну и напоследок... Быть на море и 
не понежиться на солнышке? Быть в 
горах и не пройти километров 10 по ним, 
...увидеть дельфинов и не загадать же
лание...? Все это я, конечно, несмотря 
на плотный учебный график, успела 
сделать! А еще поняла, что самая про
дуктивная учеба - это, когда вокруг тебя 
единомышленники, когда работа сочета
ется с активным отдыхом, воздух пропи
тан оптимизмом, отличным настроением 
и верой в то, что ты делаешь!

И теперь, когда рутине бытия иногда 
удается настичь меня и повергнуть в 
дурное расположение духа, я закрываю 
глаза... и слышится плеск волн и смех 
моих, оказавшихся просто замечатель
ными, ребят из Минска...

Марина ПАСТУШЕНКО, 
председатель 

студенческого профкома
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В ПОМОЩЬ КУРАТОРУ
В октябре состоялось собрание ректората для всех кураторов групп, на котором рассматрива

лись вопросы о воспитании и поддержке студентов.

Перед собравшимися выступали Асенчик Олег Даниилович 
(первый проректор) - о текущем состоянии учебного процесса: 
это и итоги аттестации, и вопросы активизации работы студен
тов в семестре, и принятие положения о порядке выполнения и 
защиты лабораторных работ, об их платной отработке; Кириен
ко Виктор Васильевич (проректор по учебной и воспитательной 
работе) - о формах организации идеологической и воспита
тельной работы и многом другом.

Были и представители общественных организаций и под
разделений. Пастушенко Марина Валерьевна (председатель 
профкома студентов) предложила помощь в организации досу

га, развитии и воспитании студентов, Фролова Светлана Викто
ровна (социальный педагог УМО по ВР) рассказала о своей 
работе, привела статистику о студентах-сиротах, студентах, 
состоящих на диспансерном учете. С работой социально
психологической службы познакомила психолог Цилиндь Гали
на Леонидовна.

В завершение встречи ректор Тимошин Сергей Иванович 
подвел итоги, подчеркнул, что основная тематика кураторских 
собраний - прежде всего научить студента учиться. Куратор 
должен уделять внимание каждому в группе, знать о семейном 
положении и помогать защищать свои права.

СТУДЕНТ И АДАПТАЦИЯ
Важно куратору знать, что время учебы в вузе совпада

ет со вторым периодом юности или первым периодом зрело
сти, который отличается сложностью становления лично
стных черт.

Характерной чертой нравственного развития в этом возрас
те является усиление сознательных мотивов поведения. За
метно укрепляются такие качества, как целеустремленность, 
решительность, настойчивость, самостоятельность, инициа
тивность, умение владеть собой. Повышается интерес к мо
ральным проблемам (цели, образ жизни, долг, любовь, вер
ность и др.).

Однако способность человека к сознательной регуляции 
своего поведения в 17-19 лет развита не в полной мере. Не
редки немотивированный риск, неумение предвидеть послед
ствия своих поступков, в основе которых могут быть не всегда 
достойные мотивы. 19-20 лет - это возраст бескорыстных 
жертв и полной самоотдачи, но и нередких отрицательных 
проявлений.

Совершенствование системы учебной и внеучебной рабо
ты зависит от наличия достоверной информации о личности 
современного студента, структуры его потребностей, мотивов 
и интересов.

Одним из важнейших факторов, способствующих эффек
тивному обучению и воспитанию студентов в вузе, является 
успешная адаптация первокурсников к новым условиям их 
жизнедеятельности.

Успешная адаптация первокурсника положительно отража
ется на его эмоциональном состоянии (самочувствии), придает 
ему уверенность в себе, стимулирует интерес к жизни группы, 
учебному заведению, способствует формированию личности 
будущего специалиста. И наоборот, дезадаптация приводит к 
ряду негативных явлений:

♦ возникновению у студентов отрицательного психическо
го состояния,

♦ понижению самооценки,
♦ напряжению межличностных отношений,
♦ внутриличностным конфликтам.
Студенты должны адаптироваться:
1. К новым формам обучения и контроля.
2. К новой сфере общения.
3. К новым условиям быта.
Часть студентов ищет причины неудач в себе, в недоста

точно развитых учебных умениях и навыках, другая - предпо
читает найти эти причины вовне. Это - особенности личност
ной атрибуции данных студентов, что может стать причиной 
конфликтов как по горизонтали, то есть в студенческой группе, 
так и по вертикали - между студентом и преподавателем.

Процесс адаптации каждого студента идет по-своему. 
Юноши и девушки, имеющие трудовой стаж, легче и быстрее 
адаптируются к условиям студенческой жизни и быта, вчераш
ние школьники - к академической работе. Задача студенче
ской группы - не поиск усредненного варианта включения 
учащихся в новые виды деятельности, а создание условий для 
общей оптимальной деятельности. А кураторам на первом 
этапе нужно обратить на это особое внимание.

Елена ДАВЫДЕНКО, психолог университета

с которыми
4 Неумение планировать 

работу И организовывать самостоятельную

► Неинтересная подача учебного материала 

Неумение конспектировать
1 "™вач“ “'о»» "№■»-

°’" »-Ч»гу„Яц„ поведения

Неблагоприятное отношение в группе
Бытовые трудности
Неуверенность в собственных силах

™ "Р—и w

В какой помощи со стороны социально
психологической службы нуждаются студенты?

41 % - консультации по снятию стрессовых состояний, 
психологических перегрузок

37 % - изучение своих способностей и самоутверждение 
в правильности выбора профессии

34 % - получение консультаций в сфере личной жизни
32 % - совершенствование навыков общения
24 % - развитие организаторско-лидерских качеств
17 % - в психологической помощи нуждающимся
12 % - помощь в разрешении конфликтных ситуаций 

с товарищами по учебе, по общежитию
10%- помощь в разрешении конфликтных ситуаций 

с преподавателями, администрацией
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ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ!

20 ноября
Всемирный день 
ОТКАЗА от КУРЕНИЯ

Трус не играет в пейнтбол!

«Подарки» от курения: снижение 
умственных способностей, физической 
трудоспособности, формирование кон
фликтности характера, ишемическая 
болезнь сердца, гипертоническая бо
лезнь, гастрит, язва желудка, хрониче
ский бронхит, эмфизема легких, раковые 
заболевания, потеря привлекательно
сти, преждевременное старение, сокра
щение жизни в среднем на 10-15 лет.

Возможно, для кого-то все пе
речисленное - жизненное счастье. 
А для Вас?

। На вопрос
। «Что может заста-
* вить Вас бросить ку- j 

рить?» наиболее часто сту- I 
денты отвечали так: I

! I
g ♦ Ребенок
’ j
| ♦ Стремление к идеалу ।
I ♦ Страх перед смертью ,
! и желание жить I
* ♦ Преподаватель сделал заме- j
І чание, и я бросил ।

♦ Любимая девушка j

6 ♦ Сигареты-петарды I
’ *

Кто из нас не мечтал хоть на миг 
представить себя бравым спецназовцем 
или «морским котиком»? Благодаря 
американцам, которые 20 лет назад 
придумали азартную командную игру 
пейнтбол, эта мечта стала реальностью. 
Как свидетельствуют исторические фак
ты, первооткрывателем этого дела явля
ется Терри Артридж, владелец оружей
ного магазина. Правда, он и не предпо
лагал, что игра станет такой популярной: 
пейнтболом «заразилась» не только 
Америка, но и Европа, Скандинавия, 
Россия - до 5 миллионов игроков в год 
проходит через пейнтбольные поля ми
ра. Недавно к ним присоединились и мы.

В один из выходных дней профсоюз
ный комитет преподавателей и сотруд
ников университета провёл осеннюю 
спартакиаду с выездом на природу. Про
грамма предлагалась насыщенная, но 
народ жаждал экстрима, адреналина и... 
готовился к пейнтболу.

По прибытию на полигон в урочище 
«Кленки» мы быстренько разделились 
на 2 команды: зеленых и оранжевых. 
Краткий инструктаж, экипировка, выдача 
оружия (маркера), осмотр места сраже
ния. Наконец, занимаем боевые пози
ции, и жаркая схватка началась. Было 
все: команды атаковали друг друга, 
штурмовали здание, защищали его и 
стреляли, стреляли... в чужих, а иногда, 
даже и в своих.

Потом был обед, который организо
вала для нас директор библиотеки Ва
лентина Васильевна Лобанова. В меню: 
суп с фрикадельками, чай и то, что при

ВЫ СПРАШИВАЛИ ?
МЫ ОТВЕЧАЕМ!

- Правда ли, что с 7 ноября повысилась стоимость обуче
ния для студентов?

- Да, в связи с тем, что с 1 ноября 2008 г. (в соответствии с Постановлением Со
вета Министров Республики Беларусь от 05.10.2008 г. № 1449) увеличена ставка 
первого разряда для оплаты преподавателей и сотрудников университета и поднялся 
тариф на коммунальные и другие виду услуг, необходимые для обеспечения учебного 
процесса. Стоимость обучения для ГЭФ, ФАИС, ЭФ и специальности «Разработка и 
эксплуатация нефтяных месторождений и транспорта нефти» составляет 228 840 р. в 
месяц, а для всех остальных - 218 570 р.

Начальник планово-экономического отдела Чернышева Т. H.

нес с собой каждый. Аппетит, надо ска
зать, после сражения был отличный. 
Разговоры за столом о только что пере
житом: как «стойко» держали оборону, 
как «геройски» нападали на противника, 
кто в кого попал.

Припомнились слова А. С. Пушкина: 
«Бойцы вспоминают минувшие дни и 
битвы, в которых рубились они».

И все под аккомпанемент гитары. 
Кстати, музыкальная программа была 
замечательная, чувствовалось, что ис
полнители «спелись» уже давно: Сергей 
Евгеньевич Астраханцев (старший пре
подаватель ГЭФ) и Василий Леонидович 
Лазакович (инженер ТСО) исполнили 
много бардовских песен. Очень своевре
менно звучало: «Как здорово, что все 
мы здесь сегодня собрались».

После обеда каждый выбрал занятие 
по душе: волейбол, бадминтон, кто-то 
собирал грибы, кто-то любовался приро
дой. 35 участников спартакиады (самому 
младшему Антону Кролю - 1 год 11 ме
сяцев, а старшему, предполагаю, - 60) 
почувствовали себя единым целым с 
природой, крепкой сплоченной командой 
и получили настоящий заряд бодрости.

Уезжать не хотелось. Но все хоро
шее, как правило, заканчивается быстро. 
Думаю, мы будем еще долго вспоминать 
этот теплый осенний денек, когда нам 
всем было хорошо. Так что спасибо на
шему профкому за доставленное удо
вольствие. И, как говорится, «Посо
чувствуем тем, кто не был с нами!».

Людмила ДЕГТЯРЕВА, 
инспектор ОК, профком ППС
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БАТЭ - 
«РЕАЛ»!

Осенью туристический сектор 
ГГТУ им. П. О. Сухого организовал 
поездку студентов и просто всех 
желающих на исторический (в рам
ках белорусского футбола) матч 
БАТЭ (Борисов, Беларусь) - 
«Ювентус» (Турин, Италия).

Проходил матч на минском 
стадионе «Динамо», который едва 
успели модернизировать к визиту 
итальянцев. Впервые наш клуб принима
ет участие в групповом этапе Лиги чем
пионов - вот и пришлось усовершенст
вовать стадион в соответствии со стро
гими требованиями УЕФА. Атмосфера 
на стадионе и вокруг него царила осо
бенная - пожалуй, её можно было на
звать атмосферой праздника. Футболь
ные болельщики из Гомеля, Гродно, 
Минска, Бреста - в общем, со всей Бе
ларуси собрались, чтобы поддержать 
борисовский клуб и лично познакомиться 
с европейским футболом. Ну а то, что 
творилось на трибунах, словами просто 
не передать, всё это нужно прочувство
вать самому. Когда 34 тысячи болель
щиков в едином порыве кричат «БАТЭ!» 
и «Вперед, Борисов!», когда после заби
того нашими гола, стремясь разделить с 
кем-нибудь свою радость, обнимаются 
совершенно незнакомые люди; когда 
после матча ты уходишь с чувством 
глубокого удовлетворения от того, что 
твоя команда играет на равных с лучши
ми клубами мира, - все эти эмоции я 
желаю испытать каждому из вас. Что 
касается самой поездки, то добирались 
мы на «гламурненьком» розовом двух
этажном автобусе с надписью «Pink 
Painter», достаточно быстром и комфор
табельном. Успели оценить и придорож
ный сервис, и красоты белорусской при
роды (к слову, с погодой повезло).

Не удалось погулять по Минску, хотя 
очень хотелось. Но поездка была орга
низована так, чтобы студенты смогли

успеть на занятия, то есть свободного 
времени не было совсем. Организация 
матча была на уровне, единственное,
что огорчило - для того, чтобы пройти 
на стадион через входные ворота, пона
добилось почти полчаса. То ли милиция 
уж очень строго досматривала всех бо
лельщиков, то ли «Динамо» просто не 
приспособлено к такому наплыву зрите
лей, - скорее всего, и то, и другое. Ми
лиция, кстати говоря, вела себя очень 
корректно и, в общем-то, дружелюбно, 
что очень порадовало. Сам матч окон
чился вничью 2:2, причем наша команда 
вела 2:0 и вполне могла довести матч до 
победы. Но сказался класс соперника, 
который провёл всего две острых атаки, 
каждая из которых завершилась голом. 
Выражаю огромную благодарность тури
стическому сектору ГГТУ и лично Ирине 
Фуковой за организацию поездки. Я 
знаю, что для вас это был первый опыт 
организации такого рода турпоездок. По
моему, все прошло очень хорошо. Так 
что и в будущем надеюсь побывать на 
значимых спортивных мероприятиях в 
Беларуси с вашей помощью. А студен
тов ГГТУ приглашаю воспользоваться 
услугами туристического сектора - это 
отдых и экскурсии по Беларуси и стра
нам ближнего зарубежья. Находится 
туристический сектор в здании третьего 
корпуса нашего университета в кабинете 
305. Закончить хочу почти советским 
лозунгом: Даешь поездку на БАТЭ - 
«РЕАЛ»!

Быть студентом
ГГТУ им. П. О. Сухого -

почетно!
20 ноября студенческий клуб 

общежития № 3 распахнул свои двери 
для традиционного праздника - День 
студента! Однако это торжество было не 
совсем обычным. Это было посвящение 
первокурсников в студенты! Ведь это 
именно они принесли беспорядок в учеб
ные корпуса, и это они еще не знают 
всех правил проживания в общежитии. 
Но точно знают, что они самые весе
лые, любознательные и талантливые.

На протяжении всего вечера перво
курсники были главными действующими 
лицами. Они пели, играли на гитарах и 
принимали активное участие во всех 
проводимых конкурсах. Кульминацион
ным моментом стало само посвящение: 
первокурсники произнесли клятвенную 
речь и даже отведали настоящую 
«студенческую» кашу.

А в завершение вечера свои напут-
ственные слова произнесли для всех 
заместители деканов Самовендюк Нико
лай Владимирович (ФАИС) и Новиков 
Михаил Николаевич(ЭФ).

Быть студентом ГГТУ имени П. О. 
Сухого поистине почетно... Ведь это не 
звание и не профессия. Это состояние 
души. И. вероятно, одно из самых заме
чательных.

Большая благодарность всем сту
дентам старших курсов, которые по
могли организовать этот вечер, а 
также деканатам за материальную
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